

TEMA: Salud

SUBTEMA: Estados Semáforo Rojo

REFERENCIA: La Jornada. (18 de diciembre). Seis estados en riesgo de sumarse al semáforo rojo; solo dos entidades en niveles bajos. Recuperado de <http://bit.ly/35f1LSz>

NOTA:

**Seis estados en riesgo de sumarse al semáforo rojo; solo dos entidades en niveles bajos**

La Secretaría de Salud (Ssa) informó que los contagios confirmados de Covid-19 en México se incrementaron en 12 mil 248, una de las cifras más altas reportadas en los informes diarios, para llegar a un total de un millón 301 mil 546 casos.

Los decesos también siguen en aumento, con 762 fallecimientos confirmados por laboratorio este viernes, con un acumulado de 117 mil 249 decesos desde marzo pasado.

Al actualizar el semáforo de riesgo epidemiológico, Ricardo Cortés Alcalá, director de Promoción de la Salud, informó que además de la Ciudad de México y el estado de México, el estado de Baja California se suma al nivel máximo de riesgo por lo que se ubican en color rojo.

Agregó que 24 estados permanecen en color naranja, 3 en amarillo, incluyendo Veracruz, que estaban en color verde, mientras que sólo permanecen en el nivel bajo de riesgo Campeche y Chiapas.

Cortés Alcalá agregó que hay seis entidades que presentan el mayor puntaje del color naranja, por lo que tienen mayor riesgo de volver al color rojo, lo que incluye a Sonora, Zacatecas, Guanajuato, Querétaro, Aguascalientes e Hidalgo.

También presentó las entidades con mayor incremento en sus puntajes de los indicadores que integran el semáforo epidemiológico. En esta situación se encuentra la Ciudad de México, estado de México y Baja California, que se ubican en rojo; Colima, Colima, Guerrero, Hidalgo, Morelos, Oaxaca, Puebla, Tabasco, Tlaxcala y Veracruz, que elevó su nivel de riesgo de verde a amarillo.

### **COMENTARIO**

La Secretaría de Salud (Ssa) informó que los contagios confirmados de Covid-19 en México se incrementaron en 12 mil 248, una de las cifras más altas reportadas en los informes diarios, para llegar a un total de un millón 301 mil 546 casos.

También se mencionó que se encuentran en semáforo rojo la Ciudad de México, Estado de México y Baja California, en semáforo naranja otros 24 estados y 3 en amarillo.

En las últimas semanas varios estados han incrementado sus contagios, pasando de un color a otro en el semáforo de riesgo epidemiológico, esto da a notar que no se han seguido los lineamientos de forma correcta, la gente sigue saliendo y reuniéndose a pesar de no ser necesario, sumado en que próximos días las reuniones aumentarán por la época navideña y de año nuevo.

La jefa de Gobierno de la ciudad de México asegura que el 95% de las personas no usan de forma adecuada el cubrebocas<sup>1</sup>, cuestión por la cual debería sensibilizar y dar instrucciones más claras a la población en cuestión del uso correcto del equipo de protección y lavado de manos, así como de no realizar actividades que no resulten necesarias. Es necesario detener los contagios, de lo contrario el sistema de salud se verá rebasado.

RESPONSABLE

Carlos Manuel Galindo Salazar

---

<sup>1</sup> El País. (16 de diciembre). El 60% de los contagios en Ciudad de México se produce en reuniones familiares y fiestas. Recuperado de <http://bit.ly/2XiY8q5>